

BOLETÍN DEL OBSERVATORIO DE LOS FUNDAMENTALISMOS

NÚMERO 1 | 06 DE MARZO DE 2025

Lo más destacado

CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN RELIGIÓN Y POLÍTICA - CIERP PRESENTA SU NUEVO BOLETÍN



CENTRO DE INVESTIGACIÓN EN
RELIGIÓN Y POLÍTICA

El Centro de Investigación en Religión y Política - CIERP presenta el boletín del "Observatorio de los Fundamentalismos en las Políticas Públicas", un proyecto del CIERP, el cual reúne los principales análisis y publicaciones sobre el quehacer público y legislativo de los políticos antiderechos en el Perú.

El Observatorio

¿POR QUÉ UN OBSERVATORIO?

La vigilancia ciudadana es una responsabilidad de la sociedad civil organizada. Los actos de corrupción se realizan mayormente en medio de la impunidad, la desinformación o el abierto encubrimiento. En tiempos en los que hay una restricción al avance de los derechos humanos en el país, la figura de un Observatorio que alerte sobre las formas en que se atenta contra las libertades y la democracia, se convierte en una necesidad pública, valiosa e impostergable.

¡Participa!

ÚNETE AL CANAL DEL OBSERVATORIO EN WHATSAPP

¿Deseas visitar un espacio en WhatsApp donde podrás encontrar diariamente información actualizada sobre la vigilancia realizada a los políticos antiderechos?

Participa del canal del Observatorio en tu WhatsApp, siguiendo el siguiente enlace:
[Canal del Observatorio](#)



HAZ OIR TU VOZ

Sabemos que los grupos fundamentalistas quieren imponer su visión del mundo y evitar a toda costa que pienses y elijas tu propio proyecto de vida, lo que te hace realmente feliz.

Por ello te animamos a levantar tu voz, a contarnos lo que te desagrada del pensamiento fundamentalista y los abusos de malos funcionarios que te maltratan y discriminan. Escríbenos y cuéntanos tu historia al correo: cierp.peru@gmail.com

NOTICIAS DE ENERO-FEBRERO 2025

Alejandro Muñante: el aprendiz de Trump

El 29 de enero, el congresista Alejandro Muñante, cual aprendiz de Trump, envalentonado por el desmantelamiento del Estado en EEUU, procura imitarlo imponiendo una “interpretación auténtica” (al estilo Fujimori) del término género en nuestra Constitución.

Como sus anteriores medidas fundamentalistas fueron incapaces de destruir la ESI y el enfoque de género, ahora presentó un PL de alcance constitucional.



Según Muñante “no podemos seguir permitiendo que el término “género” sea utilizado con fines ajenos a su verdadero significado en normativas y políticas públicas”. Añade además que en “el Ministerio de la Mujer han empleado esta palabra... para imponer agendas ideológicas y ensanchar los bolsillos de ONG progresistas”.

Jóvenes religiosos conservadores forman agrupaciones políticas de “nueva derecha”

Nuevos actores se incorporan a la escena político-religiosa. Resulta que ahora son jóvenes, mayormente católicos y de clases medias, quienes han descubierto su vocación de activar en la vida política desde la lucha ideológica contra el marxismo, la defensa de la religión y la confrontación con la “ideología de género”. Casos como el de la agrupación política “Jóvenes Patriotas” y laboratorios de ideas como el medio de comunicación “ILAD Media”, se suman a la así llamada “batalla cultural” desde teologías políticas neo-conservadoras.



Puedes ver uno de sus videos promocionales siguiendo el siguiente enlace: <https://bit.ly/41L4dhh>

Alejandro Muñante (@AlejoMunante) posted: #PRESENTADO #PL10082 | ;El término "género" de nuestra Constitución se refiere únicamente a hombres y mujeres! Por ello, he presentado el Proyecto de Ley N°10082/2024, que interpreta el término "género" en el artículo 191 de nuestra Carta Magna y modifica los artículos 3 y 5 de la Ley de Igualdad de Oportunidades entre Mujeres y Hombres.

El perfil de los “Jóvenes Patriotas”

Según nos lo cuentan en sus redes en Instagram: “Si eres universitaria y defiendes la vida, la patria, la familia, la libertad y la propiedad, te invitamos a unirte a Jóvenes Patriotas, la primera agrupación política de nueva derecha en Perú”. ¿Será que es una convocatoria solo para mujeres o tienen problemas con el uso del lenguaje inclusivo?



Comentarios a un peligroso video

El video anterior, elaborado por Jóvenes Patriotas e ILAD MEDIA, resulta inusual y peligroso. Y esto porque no es común ver a la juventud peruana enarbolando banderas en nombre del conservadurismo, la tradición religiosa y la lucha ideológica contra realidades abstractas y mal definidas como las del "progresismo". Con esta idea de resistir "hasta entregar la vida" con la que Julio Puescas parece animar a sus huestes, a los nuevos "cruzados" de la fe, en el fondo se emplea una visión abiertamente hostil donde existe el peligro de pasar de lo simbólico a lo físico. ¿Y qué sobre la idea de que se está intentando destruir desde dentro a la propia iglesia católica? ¿Será que se está tratando de agudizar las contradicciones con el actual arzobispo de Lima, Carlos Castillo? Ojalá que los "Jóvenes Patriotas" se den cuenta que la politización de la religión es peligrosa porque diluye el mensaje del evangelio y lo somete a interés subalternos.

Regidor (RP) de la Municipalidad de Lima mezcla religión y política

Según el regidor de la Municipalidad de Lima Metropolitana, Leo de Paz Lancho, la Biblia enseña que la religión y la política siempre han ido de la mano y, por tanto, se confirma que esa misma alianza debe funcionar en los tiempos actuales. No contento con demostrar una lectura anacrónica de las Escrituras, el mencionado evangélico político animó en el siguiente video: <https://bit.ly/4bvFjEs> a que los creyentes "apoyen a los nuestros", o sea que voten por más fundamentalistas antiderechos.



Giuliana Caccia: una mujer a la que no le importa el aumento de las muertes de más mujeres en el Perú

En el siguiente video: <https://bit.ly/3Dp2a9d> podemos apreciar cómo la Caccia no tiene pudor alguno al relativizar la importancia del delito de feminicidio en el Perú y hasta se da tiempo de hacer bromas con Alfonso Baella, su entrevistador, sobre la supuesta falta de protección de los hombres asesinados en el Perú, en una clara burla y desconocimiento de los crímenes de odio contra las mujeres, por el hecho de ser mujeres.

Alejandro Muñante y la transfobia hecha ley

En la Comisión de la Mujer del Congreso aprueban dictamen favorable para el proyecto de ley 8547, de Alejandro Muñante, que bajo el argumento de proteger a los niños en el uso de los baños públicos, se restringe el derecho de derecho de las personas trans, partiendo del prejuicio que serían las personas trans las que ponen en riesgo la seguridad de niños, niñas y adolescentes. Adicionalmente a eso se pretende prohibir las "exhibiciones obscenas en la vía pública".

¿Y quién determina el carácter "obsceno" de una conducta? ¿La moral cristiana? o peor aún, los criterios fundamentalistas respecto de lo que significan las "buenas costumbres". Una vez más estamos ante el estilo indirecto de legislar de los grupos antiderechos quienes utilizando un argumento que suene creíble o plausible, introducen de contrabando, elementos discriminadores, argumentos de odio y estereotipos de género en la legislación peruana.



PROYECTO DE LEY QUE MODIFICA EL ARTÍCULO 108-B DEL CÓDIGO PENAL ADECUÁNDOLO AL PRINCIPIO DE IGUALDAD ANTE LA LEY.

Los congresistas de la república de la BANCADA RENOVACIÓN POPULAR, a iniciativa de la congresista MARÍA DE LOS MILAGROS JACKELINE JÁUREGUI MARTÍNEZ DE AGUAYO, en ejercicio de las facultades que les confiere el artículo 107º de la Constitución Política del Perú y de conformidad con lo establecido en los artículos 5 y 76 del Reglamento del Congreso de la República, presentan la siguiente propuesta legislativa:



I. FÓRMULA LEGAL

LEY QUE MODIFICA EL ARTÍCULO 108-B DEL CÓDIGO PENAL ADECUÁNDOLO AL PRINCIPIO DE IGUALDAD ANTE LA LEY

A Milagros Jáuregui no le interesa la vida de las mujeres

La congresista Aguayo presentó un proyecto de ley que pretende reemplazar el delito de feminicidio por el delito de asesinato de la pareja. En su intento real de eliminar el término “feminicidio” del Código Penal, a Jáuregui no le importa dejar desamparadas a mujeres que atraviesan violencia de género que no procede ni del marido, ni esposo, ni conviviente.

El feminicidio no es un asesinato común: es una manifestación extrema de violencia basada en género, sustentada en patrones estructurales de discriminación.

Intentar hacerlo desaparecer de la legislación peruana por motivos político-religiosos es un acto inmoral y carente de todo sentido de justicia.



@MedicenMarr

Una abogada, @MedicenMarr explica de una manera sencilla, en el siguiente video: <https://bit.ly/3XDoKlb> por qué el delito de feminicidio no es un atentado contra la equidad entre hombres y mujeres, y más bien, es una medida de sanción que se basa en un contexto de crimen y violencia de género contra las mujeres que se ha producido a lo largo de la historia, basada en la ideología de la supremacía del hombre sobre la mujer.



“Son como animales...”

Y así llegamos a las declaraciones cumbre de la congresista Jáuregui: la comparación de la vida sexual de las personas LGBTIQ+ con el comportamiento animal.

Puedes ver el video en el siguiente enlace: <https://bit.ly/4if5pPw> Las personas LGBTIQ+ son acusadas de “involucrar niños” en sus relaciones sexuales y de comportarse como animales. La desinformación y el uso de expresiones de odio son una peligrosa forma de ejercer violencia sobre las personas de la diversidad sexual.



La alienación de Alejandro Muñante

El principal congresista fundamentalista, aquel que muestra el mayor grado de vivir fuera de la realidad e imaginarse un prominente miembro de la derecha religiosa norteamericana, Alejandro Muñante, utilizará recursos públicos para realizar una conferencia denominada PERÚ GRANDE OTRA VEZ, copiando descaradamente el slogan de campaña del presidente Trump.

Pero lo importante es que en este evento estarán dos representantes de Heritage Foundation (desde este Observatorio hemos alertado sobre la presencia de este peligroso think tank).

También estará en la organización de este evento, IladMedia, el medio de comunicación ultraconservador, aliado de estos congresistas.

De Heritage vienen dos representantes. Uno de ellos es Andrés Martínez, quien se identifica como “investigador de actividades malignas de la China comunista”.

Por si deseas saber más sobre Heritage Foundation y su influencia en el gobierno de Trump y cómo su intromisión en asuntos nacionales puede ser un peligro para nuestra democracia, te dejamos un video de @Riot Gal, explicando el papel de esta organización: <https://bit.ly/4iAtIXZ>

Gracias por fernerog

CENTRO DE INVESTIGACIÓN
EN RELIGIÓN Y POLÍTICA-
CIERP

OSCAR AMAT Y LEÓN PÉREZ &
MIGUEL ÁNGEL CASTRO

www.cierp.org

cierp.peru@gmail.com